793-7/16-21



Büro der Stadtverordnetenversammlung Herr Stadtverordnetenvorsteher Jens Grode Marktplatz 4 65428 Rüsselsheim am Main

Gemeinsamer Änderungsantrag der CDU-Fraktion und der Fraktion DIE GRÜNEN/ Linke Liste Soli zur Vorlage 793/16-21

hier: Grundschule Königstädten, Weiterentwicklung

Bezug: Antrag Nr. 37 der Fraktionen: SPD, WsR, Bündnis 90 / Die Grünen,

Die Linke Liste/Solidarität vom 20.02.2018

DS-Nr. 589/11-16 Zwischenbericht zum Projekt Bildungszentrum Grundschule

Der Beschlussvorschlag B wird wie folgt ergänzt:

4. Der Magistrat wird beauftragt, im Falle einer Entscheidung der Stadtverordnetenversammlung für eine Variante mit Abbruch des Roten Hauses einen Gestaltungswettbewerb zu initiieren, der eine zum historischen Ortskern passende architektonische Lösung des Schulneubaus aufzeigt. Hierbei soll die Lage der Grundschule im Ortskern von Königstädten Berücksichtigung finden, d.h. der Neubau soll sich in die bestehende Umgebung bspw. die Sichtachse zum Bismarckplatz sowie die vorhandene Wohnbebauung einfügen und gestalterisch das "rote Haus" mit aufgreifen. Es werden Vor- und Nachteile der Varianten aufgezeigt. Weiterhin sind im Vorfeld Stellungnahmen der Schulgemeinde sowie der Anwohnerinnen und Anwohner im Rahmen einer Bürgerversammlung einzuholen und bei der Gegenüberstellung der Gestaltungsvarianten zu berücksichtigen.

Das Ergebnis wird der Stadtverordnetenversammlung zur Beratung und Beschlussfassung vorgelegt.

Begründung:

Durch die Lage der Grundschule Königstädten im Ortskern ist der Schulbau ein prägendes Gebäude für das architektonische Erscheinungsbild des Ortsteils. Neben den Ansprüchen an einen funktionalen Schulbau ist die visuelle Integration in die bestehende Wohnbebauung und Achse zum Bismarckplatz ein wesentlicher Faktor, um den Neubau in die bestehende Umgebung zu integrieren und somit die Akzeptanz zu steigern. Weiterhin soll das "rote Haus" als gestalterisches Element aufgegriffen werden, um die Geschichte und Entstehung des Hauses in Königstädten zu würdigen.

Durch die deutlich größere Fläche ist eine Neuaufteilung der Gebäude und Freiflächen möglich und nötig. Ein Wettbewerb kann hier dazu beitragen, eine gute und nachhaltige Lösung für das Bildungszentrum Grundschule zu finden.

Rüsselsheim am Main, den 23.06.2021

Stefanie Kropp

Fraktionsvorsitzende der CDU

chie 80te Reles

Maria Schmitz-Henkes
Fraktionsvorsitzende DIE GRÜNEN / Linke Liste Soli